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A una semana del 
triunfo electoral de 
Jeannette Jara, 
destacó el apoyo 
local comprometido 
para noviembre y 
abordó el armado de 
listas parlamentarias. 

  

ranquilidad y pausa para 
responder cada una de las 
preguntasson las quemues- 

tra el secretario político regional 
del Partido Comunista (PC), Pablo 
Cuevasal momento deanalizarel 
resultado electoral de la primaria 
oficialista presidencial de hace 
unasemana, en donde laexminis- 
tra del Trabajo Jeannette Jara se 
impuso a nivel nacional con el 
60% de los votos, de los cuales 57 
mil logró en el Biobío. 

“Estamos muy contentos conel 
resultado, sobre todo porque cre 
emos que expresó un apoyo ciu: 
dadano de quiénes se motivaron 
parara votaren una primaria vo- 
luntaria, que va másallá de los ra 
dios de acción de los partidos po 
líticos y sus militantes. Eso nos 
abre una expectativa interesantí- 
sima para lo quevaa serel debate 
de la primera vuelta”, dice en en. 
trevista con Diario ELSUR el diri- 
gente, trabajador social de profe 
sión, oriundo de Curanilahue y 
hoy jefe de gabinete de la diputa: 
da María Candelaria Acevedo. 

Antes de todo ello, Cuevas se 
definecomo parte de lacuarta ge 
neración de una familia comunis- 
ta, y con serenidad pondera el es- 
cenario que viene para las próxi 
mas 19 semanas, previas a losco: 
micios del 16 de noviembre. 

“Es un momento político de 
gran envergadura que nos toca 
encabezar, y esperamos hacer to. 
dos losesfuerzos posibles para te 
ner el mejor resultado en prime 
ra vuelta y disputarle la segunda 
vuelta a la ultraderecha. En este 
periodo debemos recoger las pro 
puestas de la gente para solucio 
harsus problemas reales”, dice. 

—¿Como partido, les: ió re 
enlos porcentajes? Duplicaron la 
votación de la candidata Caroli- 
na Tohá en la Región, cifra simi- 
laren todo el país. 

-Por el trabajo territorial y las 
conversaciones en las poblacio. 
nes, ferias o en el centro de Con 
cepción, percibíamos que había 
una valoración alta. 

Seguramente, el porcentaje no 
lo dimensionábamos porque 
siempre fuimos muy cautos. Es 
tamos acostumbrados a procesos 
electorales en que se han genera- 
doexpectativas que no terminan 
siendo, pero creemos que ella fue 
capaz de superar una barrera cul 
tural e incluso sociológica, que 
llegóa mucha genteque no nece 
sariamente está muy pendiente 
delos debates políticos, perosíde 
los problemas en lo cotidiano. 

—En sus dos visitas a la zona, 
Jeannette Jara mostró esa cerca- 
níaconla gente y levantó agenda 
con propuestas en temascomola 
conectividad o desarrollo indus- 
trial. ¿Qué tan clave será Biobío 
para la campaña nacional? 

-Estamos muy motivados y 
con sentido de responsabilidad 
porqueestaregión vaa serimpor- 
tantísima para el escenario nacio 
nal, no solo por los resultados a 
nivel de la votación, sino que por 
los debates que esta Región tiene 
quedar. 

Enesola candidata ha sido bas- 
tante clara en poner algunos 
acentos respecto a la situación 
económica, con un modelo de de: 
sarrollo que nos permita un ma- 
yor crecimiento, incorporar mu: 
cho más valoragregado y situara 
la Región en un escenario distin- 
to, que además permita generar 
mejores condiciones laborales, 

Pablo Cuevas, secretario político regional del Partido Comunista, y críticas de la ultraderecha: 

“Las características democráticas las 
tenemos, y son ellos los que tienen que 
dar explicaciones por su conducta” 

¡y motivados y con 

sentido de responsabilidad. Esta 
región va a ser importantísima 

para el escenario nacional, no solo 

por los resultados a nivel de la 

votación, sino que por los debates 

que esta Región tiene que dar”. 

de mentiras y 

cuestionamientos nos tratan de 

tildar de antidemocráticos, pero 

estamos siendo parte de un 

proceso como la primaria, la 

mayor expresión democrática 

respecto a las definiciones”. 

con trabajo decente. Y además 
instalar con mucha fuerza temas 
como la conectividad que no van 
solo desde la constatación del 
problema,sino como aceleramos 
procesos para superarel estado en 
el que nos encontramos. 

“A propósito de visitas acomu- 
nascomo Coronel, Hualpén oSan 
Pedro de la Paz, surgió una preo 
cupación importante por los te- 
mas deseguridad, siendocapazde 
plantear soluciones en dos di 
mensiones, que en ocasiones no 
seinstalan públicamente, queson 
un enfoque comunitario, preven- 
tivo y de recuperación de espa 
cios, pero también con una inyec 
ción importante de recursos a las 
policías, fortaleciendo la investi 
gación y desbaratando bandascri- 
minales, algo que le hizo mucho 
sentido a los dirigentes sociales y 
vecinos”, añadió, para luego des- 
tacar que ensusvisitas“fue capaz 
deempatizarcon las familias, con 
las madres que participaron en 
muchas actividades respecto a la 
preocupación que hay por los jó: 
venes, y como los recuperamos 
para nuestras familias y arrebatár- 
selos a las bandas criminales”, 
complementa. 

LA BATALLA IDEOLÓGICA 
—¿Cómo proyectan la carrera 

electoral con miras a noviembre, 
y donde ven las mayores comple- 
Jidades para abordar la campaña 
anivel político? 

-Se evidenció con la visita de 
José Antonio Kast, dondeno le es- 
cuchamosninguna propuesta pa- 
ra la Región, sino solo críticas ha- 
cia nuestra candidatura, y cre- 
emosquevaa haberunaofensiva 
importante de cuestionamientos, 
de desprestigiar y sobre todo de 
mentir. Ahí debemos tener la su- 
ficiente capacidad para poder, en 
un diálogo directo con la pobla: 
ción, plantear cualesson nuestras 
propuestas y la mirada que tiene 
la candidata. 

Junto a ello, debemos sumar a 
los distintos actores y fuerzas so- 
ciales y políticas de distintoámbi 
to: acá hubo un sector de la iz- 
quierdaqueno participó dela pri 
maria conel que estamosconver- 
sando y vamos a seguir dialogan 
do. Pero también con sectores co: 
mola Democracia Cristiana(DC) 
0 mucha gente independiente a 
la cual, la candidata ha señalado 

  E TS 0 7% 
Autoridades destacaron el estándar de las viviendas. 

Cuevas fue electo nuevamente como secretario político regional del Partido Comunista a inicios de 
febrero, cargo que tendrá hasta 2028. 
que vamosa escuchar, recogersus 
propuestas y construiren conjun- 
tonosolo el programa, sino tam- 
bién los desafíos que vienen. 

—Mencionó la visita de José An- 
tonio Kastala zona, quién en en- 
trevista con este medio cuestionó 
el talante democrático del PC, al 
alero de los dichos de Johannes 
Kaiser, quién incluso entrada la 
'semanareivindicó el Golpe de Es- 
tado.¿Cómo se responde ? 

“Son parte de las estrategias 
queellos van autilizar, pero tene 
mos la convicción de nuestro 
comportamiento histórico en 
Chile con respeto a la institucio 
nalidad, a ser parte del ejercicio 
democrático. 

Son nuestros hechos losque de 
muestran lo quesomos,como en: 
tendemos nuestro rol, y creemos 
además que hay un sectorimpor- 
tante, entre los jóvenes y adultos 
que han vivido procesos sociales 
en la última etapa, para quiénes 
ese tema noes el fundamental, no 
fueron parte del debate cultural 
de la Guerra Fría que aún queda 
en algunos sectores. 

En ese punto, Pablo Cuevas 
complementa que “estamosespe- 
ranzados que no sea eso lo que 

prime;si ellos quieren seguir esa 
estrategia, nOSOtros vamos a se- 
guirdando aconocerlas propues 
tas y a nuestra candidata”. 

—La ultraderecha llevó la con- 
versación a ese espacio. 

-Claro. Con niveles de menti 
Tas y cuestionamientos nos tratan 
de tildar de antidemocráticos, pe: 
ro estamos siendo parte de un 
proceso comola primaria, la ma- 
yor expresión democrática res- 
pecto dela toma de definiciones, 
cuando adernás hemos conversa: 
docontodos los partidosque nos 
apoyaron, y vamos a trabajar re- 
cogiendo su mirada, no solo la 
opinión particular del PC 

Las características democrát 
cas las tenemos, y más bien son 
elloslos que tienen que darexpli 
caciones respecto a su conducta. 

TENDER PUENTES 
¿Cómo proyectan la conver- 

sación con los sectores de cen- 
entendiendo queen 

muchoscasos hay quiénes noen- 
fácilmente el apoyo a 

Jeannette Jara? 
Lo importante es que no va a 

ser el primer encuentro que ten- 
gamos. Nos conocemos, hemos 
trabajado juntos en distintos mo 

Son 200 las familias que vivirán en el lugar 

Beneficiarios conocieron casa piloto del 
primer conjunto habitacional de Tirúa 
El proyecto está bajo 
el programa de 
“Construcción en 
Nuevos Territorios”. 

Las 200 familias que son bene- 
ficiarias del primer conjunto ha 
bitacional quese construyeen Ti 
rúa pudieron visitar la casa pilo 
to. El proyecto reúne alos comi 
tés “Allegados Solteros y Solteras 
de Tirúa” y “Nuevo Horizonte de 

Tirúa”. 
El proyecto habitacionalse de- 

sarrolla en el marco del progra 
maDS49 bajolatipología*Cons- 
trucción en Nuevos Terrenos” y 
contempla una inversión total 
de 14 mil 843 millones de pesos, 
con un plazo deejecución de 550 
días corridos. 

La directora del Serviu, María 
Luz Gajardo, sostuvoque"es bien 
difícil reflejar el nivel de emoción 
que nos causa poder estar aquí,   

'mentos, procesos en distintas co- 
munas, y hay una relación bien 
estrecha entre nosotros con las 

bases en las comunas. 
Hemos recibido mucho respal 

do ya, y será el debate político el 
que tendremos que desarrollar 
con un principio claro: nos nece 
sitamostodos y todas para este de- 
safío, porque queremos construir 
un Parlamento que permita dar 
losdebates centrados en lasnece 
sidades de la gente, y respuestas 
desde ese punto de vista. 

Ahíel dirigente dice quelabús- 
queda de puntos de encuentro es 
un proceso natural quese yase ha 
dadoenel pasado:"Siempre lo he 
mos hecho y como lo hicimos 
apoyando distintas candidaturas 
presidenciales, pero también ges 
tiones municipales, incluso deal 
caldes de la DC en esta Región. 
Ellos saben de nuestra vocación 
unitaria, democrática y compro 
miso, yesoes un elementofunda: 
mental para queen esta etapa po- 
damos trabajar en conjunto. 

—¿Debiese haber una devuelta 
demano de lo que han hecho an- 
tesanivel político? 

Debiese ser el continuar un 
proceso de trabajo conjunto, que 

cumplimos con las familias, nos 
hemos reunido en muchas oca- 
siones señalándoles cuáles son 
los pasos seguir. Yo hoy día lo 
que quiero destacar es el están- 
dar de las viviendas, son inclu- 
so un poquito superior al están- 
dar que tenemos tradicional- 
mente, tenemos que preocupar- 
nos de quelas viviendas queen- 
treguemos sean de un estándar y 
de una calidad igual que si estas 
viviendas estuvieran en cual: 

“El mejor 
escenario 
es una lista 
unitaria” 

Alser consultado sobreel 
armado delistas parlamen- 
tarias, Pablo Cuevas desta- 
có que "en buena hora, este 
debate lo comenzamos a 
dar antes de los resultados 
delas primarias. No lo esta- 
mos haciendo con la calcu- 
ladora, sino con sentido de 
realidad, y muchos coincidi- 
mos que el mejor escenario 
para enfrentarla elecciónes 
una lista unitaria”. 

Entre sus argumentos, el 
líder regional del PC esgri- 
me que "nos permite tener 
una mayor cantidad de par- 
lamentarios que debiesen 
Pa enfrenten el de- 

legislativo para apoyar 
lasiniciativas de nuestro fu- 
turo gobierno. Es un objeti- 
vo, por eso lo estamos dis- 
cutiendo con la mayor ge- 
nerosidad posible, porque 
no se trata del debate par- 
ticular de un partido. Para 
nosotros está mucho más 
enjuego, es un proyecto pa- 
ís y la amenaza permanen- 
te de quiénes nos quieren 
hacer retroceder en dere- 
chos". 

-En los distritos 20 y 21 
tienen un escenario adverso 
a nivel de ri 

ei 
das de untotal de 13 repre- 
sentantes. 

-El desafío es aumentar 
la representación de parla- 
mentarios de nuestro sec- 
tor, de todos quiénes apo- 
yen nuestra candidatura. Es 
necesario el diálogo con 
otros parlamentarios como 
Félix González, que debiesen 
ayudar a construir un esce- 
nario favorable, 

Pero nos tiene esperanza- 
do el resultado en algunas 
comunas como la provincia 
de Arauco, donde veníamos 
disminuyendo la votación y 
estamos optimistas, con mi- 
ras a encontrar a los mejo- 
res candidatos de nuestro 
sector y enfrentar el proce- 
o con muchas propuestas. 
No con soluciones mágicas, 
sino quedando cuenta delo 
que somos y el vínculo que 
tenemos en los territorios. 

-En estos debates debe 
primar lo colectivo, y lo me- 
jor para el país más alá de 
lt individuales. To- 

los somos un aporte - 

cemoshacerlo desde ds 
tos lugares. 

se estrecha cada cierto tiempo, pe- 
ro sobre todo ponga por delante 
los intereses de la Región, de las 
comunas, y en eso son muchas 
más las cosas que nos unen que 
algunos particulares matices que 
podemos tener. 

quier otra comuna”. 
Marlina Sáez, presidenta del 

comité Lugar de Encuentro, tras 
realizar el recorrido junto a las 
autoridades destaco que “somos 
119 familias que estamos la es 
pera del anhelado sueño de la 
Casa propia, estamos muy con- 
tentos, la calidad de las vivien: 
das es impresionante, estamos 
rebosados de alegría, el ver este 
avance nos hace seguirsoñando 
con construir un barrio”.
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